



Las Jornadas de Acción Católica

Dos Jornadas de la Juventud Católica

Fué la de anoche una interesante Jornada de la Juventud Católica, femenina, de luminosas enseñanzas prácticas para las jóvenes que en esta ciudad deben secundar la importantísima empresa que esta rama de la Acción Católica está acometiendo con una admirable labor de proselitismo por toda España.

Esta noche toca el turno a la Juventud masculina y es de esperar que no ceda en eficacia esta Jornada a la de la noche anterior. Una y otra han de lograr en paralelos esfuerzos que en Avila florezca y produzca frutos benéficos de acción católica la juventud de ambos sexos perfectamente aprestada a laborar arduamente porque logren pronta realización los saludables fines que persigue la Acción Católica en la organización de las milicias juveniles para la defensa de los intereses sagrados de la Religión y de la Patria.

No es menester recalcar sobre la importancia de impulsar y cuidar con solícito esmero la floración de estas dos tan útiles ramas de la Acción Católica. Los frutos que de ellas broten pueden ser de resonante triunfo para la impiedad o de victoria decisiva de los postulados del bien que infunden en las almas gérmenes de vida, de paz, de dulzura y de amor, tan necesarios para el próspero desarrollo de la actividad ordenada y tranquila de los individuos y de la sociedad.

Enemigos solapados de la Patria y de la Religión se agitan convulsivos contra la Iglesia de Cristo y contra España; el socialismo, aliado de la masonería y del judaísmo, tiene alzada su bandera de guerra enconada contra todos los principios de la doctrina cristiana, y contra todas las instituciones patrias; la democracia social se ha declarado prácticamente adversa al catolicismo; el liberalismo trabaja por prescindir de la Iglesia y deja esparcir todas las semillas de perdición que se desarrollan en las inteligencias y en los corazones humanos con efectos de inmoralidad y de irreligión; el intelectualismo jacobino ha inspirado la rebeldía de la razón a los dogmas más santos produciendo la indiferencia religiosa, cuando no la despreocupación atea, y la libertad descarada y mortífera de hablar, de escribir y de dudar de todo... Las modas indecentes, los espectáculos inmorales, el materialismo de la vida presente, han roto los frenos de todas las bajas pasiones haciendo desbordar las más insanas apetencias que han puesto en menosprecio el cumplimiento de los deberes familiares y sociales provocando el despilfarro, el vicio, el s-barbitismo egoísta y con ello la lucha encarnizada de los pobres contra los ricos, de los bajos contra los altos, y la rebeldía de todos contra toda clase de autoridad, de ley, y de principio eterno.

Hasta hoy los hombres viejos, imbuídos de los errores del liberalismo, han ido amontonando nubes siniestras y la tempestad ha comenzado a descargar amenazante y luctuosa sobre la patria y sobre las instituciones religiosas. Ignoramos si aún hay quien no ve claro el abismo abierto en que quieren sepultar el nombre de España y la fe de Cristo los poderes del mal, conjurados con todos los medios de corrupción a su alcance para hundirnos a todos en él entre escarnio y ludibrio de derrota. Pero si no todos tienen los ojos suficientemente abiertos para observar los derroteros de perdición por donde va encaminada la sociedad actual, preciso es que los que se dan cuenta del mal pongan los medios pertinentes a su remedio.

Y lo quieren poner, enfrentando con las teorías corruptoras y las prácticas envilecedoras de inmoralidad reinante una juventud pura, entusiasta, de ideales fuertes y de espíritu religiosamente piadoso, que con su acción entusiasta y arrolladora deshaga la tempestad materialista y atea y levante el arco iris del espiritualismo cristiano tras el que luzca un nuevo sol de paz y de amor, de virtud y de fe, de bienestar y de alegría para bien de España y de la Religión.

Por eso se organizan las milicias juveniles de ambos sexos y se adiestran con las armas del estudio y de la piedad, para entablar la acción arrolladora de la virtud contra el materialismo grosero que con sus perniciosos influjos ha puesto en trance de ruina total a la sociedad española católica.

La misión de la Juventud en el campo de la Acción Católica no puede ser más noble y simpática.

Noticias de Asturias

OVIEDO.—El acuerdo favorable de modificar el tope de indemnización a los damnificados por la revolución ha causado excelente efecto.

—Se han recibido doscientas mil pesetas para continuar las obras del puerto de San Esteban de Pravia.

—En la zona de Langreo la Benemérita ha descubierto sesenta mil pesetas, recogiendo sesenta y nueve armas.

—Trabajando en un pozo hullero de Turón explotó un depósito de aire comprimido, resultando herido el obrero Marcelino Gutiérrez.

—La comisión técnica del Ayuntamiento de Mieres ha valorado en cuarenta mil pesetas los daños causados por los revolucionarios en el edificio.

—Trabajando en la mina «Modesta» Alejandro García se cayó a un pozo, resultando gravísimamente herido.

—En Tuero se han recogido hojas clandestinas revolucionarias, habiéndose detenido al ex alcalde azañista Maldonado, que se insolentó con la primera autoridad.

—Ha salido para Madrid una comisión obrera, acompañada del alcal-

de, con objeto de gestionar cerca del ministro de la Guerra y de los diputados la reapertura de todos los talleres de la fábrica de armas.

Parece culpable el ingeniero detenido

MADRID.—El ingeniero detenido por la entrega de armas a unos maleantes pertenece al partido socialista, y en sus posteriores declaraciones ha negado terminantemente que facilitara ninguna tarjeta ni hiciera consignas para que su hermano el capitán entregara pistolas a los comunistas apresados por la Guardia civil.

El capitán niega, asimismo, que haya entregado las armas, no obstante lo cual los hermanos Sanz persisten en la acusación que han formulado contra ambos.

Se tiene la impresión de que el ingeniero ha participado, con más o menos actividad, en la dirección del último movimiento revolucionario. Asimismo, parece que su intervención en la circulación de armas con motivo de dicha agitación revolucionaria ofrece ya muy pocas dudas,

El señor Primo de Rivera pide el levantamiento del estado de guerra

Continúa la discusión del proyecto de arrendamientos

La sesión de ayer

MADRID.—A las cuatro y cuarto abre la sesión el presidente, señor Alba. En escaños y tribunas hay poca animación.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

La prolongación del estado de guerra

Se lee una proposición incidental del señor Primo de Rivera sobre la prolongación del estado de guerra.

El señor Primo de Rivera la defiende, y dice que esta prolongación daña el prestigio del Ejército. Opina que el Gobierno debe hacerse cargo de esta cuestión, aunque la plantee él, que no tiene fuerza parlamentaria. Afirma que es una equivocación vivir en estado de guerra desde hace cuatro meses, y recalca la poca eficacia de la represión revolucionaria. Fué una suerte que el movimiento adoptase carácter antinacional. Añade que en el extranjero se aprestan a la defensa del Mediterráneo, y nosotros no sabemos nada.

El ministro de Estado: Se equivoca S. S.

El señor Primo de Rivera: Me alegraría. Hay otro problema nacional: el de los setecientos mil obreros parados, sin que se hayan dedicado a resolver el problema los mil millones de pesetas que pidieron la CEDA y los radicales. El Ejército no puede tolerar que bajo su mando caduque la autoridad. Censura la actitud del jefe superior de Policía de Madrid, señor Muñoz Castellanos, que «clausura los locales de Falange Española. También censura a los señores Samper y Salazar Alonso, cuya máxima culpa fué haberse rodeado de autoridades incompetentes. En cuanto al director de Seguridad, por respeto a las señoras no quiere decir nada. Pide al Gobierno que piense en el bien de España.

El ministro de la Gobernación dice que en más de media España se ha levantado el estado de guerra, y gradualmente se levantará en el resto. Elogia a las autoridades, que gozan, ahora como siempre, del prestigio debido, y ruega al señor Primo de Rivera que cuando tenga que hacer alguna denuncia se la comunique directamente, porque si hay infracciones, las reconocerá. El Gobierno atiende con la natural reserva al problema del Mediterráneo. Dedicó elogios al Ejército, y afirma que la Patria está servida con las instituciones republicanas.

El señor Primo de Rivera manifiesta que el jefe superior de Policía de Madrid debe dimitir.

Queda terminado este debate.

Las elecciones forales en Navarra

El señor Irujo, nacionalista vasco, combate el sistema que se seguirá en las próximas elecciones forales y pide que se levante el estado de guerra en Navarra y en las Vascongadas.

El ministro de la Gobernación dice que no se trata de elecciones de comisiones democráticas, sino de una elección corporativa. El estado de guerra no se puede levantar en Navarra por ser provincia fronteriza con Francia.

El Conde de Vallellano interviene brevemente.

El señor Irujo retira la proposición que había presentado.

Los arrendamientos rústicos

Prosigue la discusión del proyecto de arrendamientos rústicos.

El señor Velayos se lamenta de que el nuevo reglamento de la Cámara impida discutir detenidamente el proyecto.

El Presidente declara que el reglamento está encaminado a corregir las prácticas viciosas,

Queda aprobado el artículo 5.º

El ministro de Agricultura dice que para los contratos de escasa importancia se adoptarán normas especiales. Expone las ventajas de la escritura para los contratos de rentas superiores a mil quinientas pesetas.

Varios diputados retiran enmiendas que tenían presentadas.

El señor del Río pide que solo se exija documento público en contratos de rentas superiores a cinco mil pesetas. Otra cosa sería favorecer a los notarios. (Rumores).

Se acuerda fijar el tipo mínimo de cinco mil pesetas.

Después de intervenir los señores Rodríguez Viguri y Azpeitia, se acuerda dejar todo lo relativo a los derechos reales para un artículo adicional.

Se rechaza una enmienda del señor Daza.

Se formulan algunos ruegos y se levanta la sesión a las nueve menos cuarto de la noche.

AL MARGEN DE LA SESION

Lluvia de suplicatorios

—El presidente de las Cortes señor Alba, ha manifestado que se han recibido veinte peticiones de suplicatorios para procesar a otros tantos diputados, entre ellos los señores Prieto, Gracia, Fernández (don Amador) y doña Margarita Nelken.

Próxima nota del ministro de Estado

—Probablemente en la semana próxima, el ministro de Estado facilitará una nota sobre las conversaciones celebradas en Roma por los señores Laval y Mussolini.

Se asegura que en dicha entrevista no recayó acuerdo sobre los temas de Marruecos y del Mediterráneo.

También protestan del levantamiento del estado de guerra

—Los elementos izquierdistas de la Cámara se ocuparon al comienzo de la sesión de una proposición de marcado carácter político, que dice así: «El Gobierno se servirá explicar a la Cámara los motivos que le han permitido eludir de su propio acuerdo la prórroga de la suspensión de garantías últimamente decretada».

Como se recordará, el estado de guerra fué prorrogado por un mes más por la Diputación permanente de las Cortes.

Una noticia de Berlín

—A los pasillos del Congreso llegó la noticia de que el Gobierno alemán había tomado el acuerdo de expulsar de aquel territorio al corresponsal de nuestro querido colega «El Debate», en Berlín, señor Bermúdez Cañete.

Los periodistas interrogaron al ministro de Estado acerca de dicha noticia y dicho señor contestó que era cierto.

Es posible que el Gobierno estudie el caso a los efectos de una reclamación diplomática, si procede.

La comisión de economías

—Parece que el decreto sobre nombramiento de la comisión que estudiará las economías a introducir en los presupuestos será modificado en el sentido de que no formen parte de la misma elementos parlamentarios, sino únicamente técnicos.

Designación de representantes

—Ayer tarde se efectuó, en el despacho del secretario de la Cámara, el sorteo para adjudicar puestos en las

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Comisiones a los grupos parlamentarios de escaso número de diputados, que no tienen el coeficiente acordado para tener representación en las mismas.

Entre otros grupos, que en total son siete, se encuentran Renovación

Española, minoría republicana independiente, Esquerra, izquierda republicana y minoría independiente.

Estos siete grupos tendrán representación únicamente en diez Comisiones, según el sorteo, de las catorce que funcionan.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Rugidos

Pero esto ¿qué es? ¿Quiénes son los vencidos y quiénes los vencedores? ¿Quiénes están en posición de amenazar y quiénes deben vivir amedrentados? Estamos a punto de no saber qué contestar a estas preguntas.

Parece lo natural que viviéramos, si no confiados porque en la confianza está el peligro, por lo menos con la tranquilidad de haber dominado a la revolución y la garantía de que no teníamos que temer, de momento, a quienes se proponían acabar con nuestras vidas, nuestros bienes y nuestros templos. Y parece también que estos debieran estar cohibidos, asustados y sin ánimo de repetir sus intentonas.

Pues no es así. Los vencidos como revolucionarios y perseguidos como asesinos multiplican sus actos de insolencia; las banderas rojas flamean con frecuencia; en una carta escrita por un soldado y encontrada por la policía se habla de «la que se va a armar» cuando desaparezca el estado de guerra y hace unos días se ha asegurado en el periódico socialista clandestino «H. P. U.» (Hermanos proletarios, unidos) que los socialistas no se sienten vencidos, ni mucho menos acobardados por lo ocurrido, que ellos cumplen su programa y siguen su táctica de violencia, que no detendrán la marcha iniciada porque esperan a la postre la realización de todos sus sueños y que cuando esto ocurra NO TENDRAN PIEDAD PARA NADIE Y CAERAN SOBRE LOS VENCIDOS con todo el rencor acumulado en estas horas de adversidad y derrota.

¿Baladronadas? Tal vez. Pero no en los propósitos que existen de manera indudable, decididos y sanguinarios. Como existe la seguridad tal de un impúnismo casi absoluto que les permite hasta dar esas lecciones de falta de piedad que saben no han de tener contestación adecuada. Se muestra el socialismo al natural contestando a la benevolencia con la amenaza y a los sentimientos humanitarios con rugidos de fieras.

Y con estas cosas, sobre el país se extiende una sombra de intranquilidad que está haciendo muchísima falta desvanecer.

Una petición

BARCELONA.—El diputado de la Lliga en el Parlamento catalán don José Tallada ha publicado una carta en la Prensa, pidiendo que se determine la cuantía de la inversión de fondos en la Generalidad.

Parece ser que los ingresos de la Generalidad ascienden a varios millones más de lo que se dice oficialmente.

Se asegura que existe interés en mantener el misterio sobre este asunto

Adaptabilidad

La adaptabilidad de los proscritos de Israel es ilimitada. El caso es hacerse un hueco, acomodarse bien y vivir en las diversas naciones como en país conquistado; los medios de lograrlo son lo de menos y poco importa que en esos medios entre por gran parte el engaño, la prevaricación o la mala fe.

Por efecto del barrido antisemita efectuado por Hitler en Alemania, una nube de judíos ha corrido sobre el mundo, descargando aquí y allá el granizo de los individuos que la componían. Ya en alguna ocasión hemos hablado de cómo España ha sido muy notablemente «favorecida» por la tormenta, y de como en Madrid, en Barcelona y en otras importantes poblaciones se han establecido cientos de judíos que pronto han empezado a enriquecerse ejerciendo industrias clandestinas o por medio de engaños comerciales, en los que tan hábil es su raza.

En Suiza, por lo visto, también ha caído la plaga. Pero allí, para ejercer ciertas profesiones se necesita adquirir nacionalidad suiza. No se han arreadado por ello los judíos y pronto han encontrado la manera de obviar el inconveniente. No es raro encontrar en los periódicos suizos anuncios como los siguientes:

«Busco caballero de más de 62 años, sin hijos, que adoptara contra indemnización a un comerciante independiente». «Doctora en química propone matrimonio a algún obrero albañil». Por estos y otros procedimientos semejantes, judíos y judías se convierten en hijos o esposas de suizos, y suizos ellos mismos por lo tanto. Así se han realizado multitud de matrimonios ficticios. Judías que poseen algún dinero se lo entregan a un parado cualquiera a cambio de una ceremonia tras la cual se va cada uno por su lado, como si no hubiera pasado nada. Ciertamente esto es la burla más feroz que puede hacerse del sagrado vínculo familiar.

Pero tras ella esas judías o esos prohijados pueden dedicarse a ejercer cualquier industria o profesión... con las productivas modalidades que ellos saben dadas. Y eso es lo único que les interesa.

to y especialmente sobre una pequeña partida de siete mil pesetas a la que en Barcelona se la llama «tabú». Los acreedores han presentado diversas cuentas entre ellas la de las flores para las coronas en el entierro de Maciá.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial
Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4

CUENTO DEL SABADO

!!! SOLA !!!

I
Pepita había ido a pasar en el pueblo las vacaciones. Los ardores del verano dejábanse ya sentir, y las rubias manadas de espigas, amarillas, con su cerviz inclinada, agostadas, acusaban el rigor de estos calores.

Los hombres marchaban de mañana, antes que el sol tostase sus miembros y quemase sus espaldas, a arrancar de la tierra el tesoro que, amorosa, les ofrecía.

Las mujeres se afanaban en los trajines del hogar, ora limpiando la casa, ora disponiendo la comida para llevarse al «hombre»; y éste continuo bregar de los labriegos hacía que el pueblo pareciese solo, abandonado, despoblado en aquellos días del ardiente verano.

Por esto, Pepita se aburría completamente y a todas las horas estaba murmurando de aquella vida, tonta para ella, que era incapaz de sondear en sus delicias y de descubrir «la intensa melodía en que se impregna» la vida «de la llanura sin fin, toda quietudes...»

Acostumbrada a la vida rítmicamente perezosa de la ciudad, desconocía por completo las domésticas faenas, y nada sabía de poner una comida o de preparar el «avío» para su padre, que allá en las eras derramaba su sudor santo para ganar el pan que a ella la nutriese.

Ni aún siquiera al ver a su madre enferma, minada por un cáncer traidor, la movía a hacer algo para evitar que su madre trabajase.

Si alguna vez se atrevía ésta a recriminarla amorosamente para que la ayudara, Pepita cogía desdeñosamente una novela y exclamaba:

—¡Bastante trabajo ya en el invierno estudiando...!

...Los días calurosos del verano iban pasando y a medida que éstos se deslizaban el tedio y el aburrimiento de Pepita iban creciendo y aumentando, y de esto, más que de cosa otra alguna, llegó un día en que amaneció desosegada, inquieta, calenturienta, ¡enferma!

Su madre se desvivía por atenderla y hacía esfuerzos titánicos para contener la enfermedad y cuidar a su hija, la hija querida de su casi apagado corazón. El cáncer la robaba las fuerzas, pero ella, animada de ese ímpetu ciego que anida en todas las madres, se mantenía en pie, aún a costa de grandes sacrificios, con tal de que sanara su hija. ¿Qué la importaba a ella su enfermedad, si su hijita estaba mala...?

Pepita recibía con desdén y displícencia los solícitos cuidados de su madre y este desabrimiento llenaba de angustia y de dolor el corazón sensible y tierno de aquella mujer buena que gastaba su vida por ella y para ella.

II

Gracias a los cuidados de su madre, Pepita había conseguido sanar y apenas terminó el verano y con él las vacaciones, salió con verdadero contento de su pueblo, albergue del cansancio y de la monotonía, para empezar de nuevo la vida animada de sus estudios.

¡Aquella vida si que la divertía! ¡Aquella vida si que era alegre! Las horas monótonas del pueblo se la hacían instantes en la capital y el tiempo era corto para gozar y vivir las fuertes impresiones de la alegría, que a ella tanto la gustaban. Los chicos, las amigas, las diversiones y paseos llenaban por completo su vida, risueña y distraída.

Seguía la loca carrera de su regocijo, cuando un día, un telegrama urgente, turbó su dicha; «Tu madre grave. Ven».

A pesar del frío cariño que hacía su familia sentía, las secas y concisas palabras del escrito la helaron el alma, y un frío estremecimiento cruzó por sus miembros.

Como indicaba el telegrama, inmediatamente se puso en camino. Moría el sol en los picachos de los lejanos montes, cuando Pepita llegó a su

pueblo. Al punto, dirigióse maquinalmente a su casa y abriendo la puerta prontamente, penetró en la sala. El cuadro que a su vista se le ofreció entonces era triste, era desolador. Su madre había muerto ya, y fría, rígida, con los ojos fijos en lo infinito y la boca entreabierta, sosteniendo entre sus manos sin vida un crucifijo, yacía tendida sobre el lecho donde la enfermedad había consumido las pobres energías de su pobreza vitalidad. Recostado en la pared estaba su padre. El dolor se dibujaba en la dureza de sus pálidas facciones, y cruzado de brazos, con la vista fija en aquel cadáver, contemplaba mudo y absorto la rigidez de aquel cuerpo, que era el de la mujer que Dios le deparó para juntos compartir las alegrías y sinsabores de la vida.

Al entrar Pepita, el padre alzó sus ojos y una lágrima se deslizó de ellos cruzando la palidez de su semblante. Tomó a su hija entre sus brazos, y sin articular palabra alguna, porque el dolor de los hombres de Castilla es mudo y severo como ellos, estampó en la rosada mejilla de su hija un beso vibrante, que resonó tristemente por los ámbitos de aquella mansión de dolor, albergue de la muerte.

Pepita sintió rajarse en pedazos su corazón y reblandecerse la dureza de su insensibilidad, y mirando al cadáver de su madre, se arrojó a ella, y apretando su cara a la de su madre, como queriendo infundir lo quemante del fuego de su rostro a la frigididad de aquel cuerpo inanimado, regó con sus lágrimas la helada cara de su madre, de la que ayer tan poco aprecio hizo y a quien hoy contemplaba muerta, sin vida y sin alma.

Ante aquella escena y aquella trágica visión, Pepita se conmovió, y heridas las fibras de su sensibilidad, lloró por primera vez con lágrimas de dolor...

III

Poco, sin embargo, la duró este dolor a Pepita.

Vuelta a la Capital, poco a poco, en pocos días, se olvidó de su pena y de nuevo empezó su vida de locura y de alegría. Los amigos la distraían como siempre, como siempre las chicas reían con ella, y como siempre también la vida seguía su curso. ¿En qué, pues, notaba ella la falta de su madre...?

El invierno se vino encima, y en un día triste y frígido de Enero Pepita se notó mala. Guardó cama unos días, pero viendo que no mejoraba, la patrona la hizo que marchase a su pueblo, y a él no tuvo más remedio que dirigirse a cuidar su enfermedad.

Ella, que en nada había notado hasta allí la falta de su madre, al volver a su casa se sintió sola, ¡se sintió huérfana!

Nadie le prodigaba ahora los cuidados solícitos que su madre le dedicó cuando estuvo enferma en el verano.

Una tía suya, que cuidaba a su padre, era la encargada de atenderla, pero como tenía hijos, a ellos les dedicaba lo mejor de sus cuidados y lo mejor de sus desvelos, y por eso Pepita pasaba sola la mayor parte de las horas del día. Y entonces, en la soledad de aquella alcoba, abandonada del mundo, sin nadie que la atendiera, Pepita sintió ablandarse su corazón insensible, el llanto afluyó a sus ojos, y, acordándose por primera vez de su madre, exclamó sollozando:

—¡Madre mía..., ¿dónde estás que no me cuidas como antes?... ¿Me has olvidado porque no te amaba...? ¡No ves que estoy sola...!— y se dejó caer desfallecida sobre su lecho, repitiendo en su amargura: ¡¡¡Sola, sola...!!!

NOMAR.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo

Cementos Cosme. Asland

y Cangrejo

Castelar 3 Teléfono nº. 45

EL MITO DE LA MATERIA

Por José Sanz y Díaz.

Frente al espiritualismo de antaño, se alza como una nueva divinidad e materialismo de hogaño, ante cuyos altares se postra una parte de la generación presente para tratar de hallar alivio a sus males.

Así ya no se oye apenas batir de alas en las regiones del ensueño y se desdeña todo lo que no se palpa, se pesa y se mide. Por eso la lira de los poetas enmudece, el pincel se prostituye, la música se torna estridente, y la virtud... ¿qué es de ella?

Todo esto va cayendo bajo la piqueta del materialismo que no reconoce más Dios que el vientre, más virtud que el interés, más belleza que el dinero, ni más amor que el torpe apareamiento.

Dentro del Cosmos sin fin, el ser humano es diminuto, invisible casi, y despreciable su ciencia. Una mente millones de veces superior a la suya no lograría aducirse del último misterio. La ciencia sujeta a peso y medida cosas dignas solamente de nosotros mismos; lo demás, porque no lo comprende lo aborrece, lo niega. ¡Qué diremos de ella! Ni siquiera es estable en sus apreciaciones, tenidas largo tiempo por exactas, como lo vino a demostrar el judío Einstein. Y ¡cosa rara, no desdeña en engalornar su lenguaje con las expresiones de: inmortal, eterno, infinito...

Ciencia materialista, ¿de dónde viniste? ¿Quién te formó? ¿No, antes de ser lo que eres, aleteaste como una tenue claridad alrededor de la frente pensativa de los visionarios?

Si el ensueño dió vida, ¿por qué aspiras a hurgar únicamente entre el polvo y la materia? Con tu desprecio frío hacia las cosas cálidas del corazón, mientras los días ruedan, tus horizontes inmensos, como a llegarles concibieron los ojos de Sócrates, se irán estrechando y, por fin, faltos de luz, se eclipsarán ante los fantasmas del odio que tu misma soberbia y su mal empleo van levantando... De más allá de las fronteras de la ciencia humana asomarán de tarde en tarde y siempre, ráfagas de luz inextinguible que solo verán los creyentes en algo impalpable y divino, los visionarios, los poetas y otros iluminados.

Siglo este de suma mezquindad en que bajo el acicate de la ambición bastarda, no desdeñamos descender al fango. ¿Dónde están los héroes de la antigua España, aquellos de los que un escritor francés de nuestros días, Romain Rolland, ha dicho que eran grandes, no sólo por el pensamiento y la fuerza muscular, sino por la grandeza de su corazón? Una voz interior, con el acento dolorido de Jorge Manrique, nos repite sin cesar:

«¿dónde están?
«¿qué se hicieron?»

¡Qué pequeños estos aprendices de héroe popular de nuestra hora si se les compara con los esforzados colosos del pasado!

Hoy día las pasiones se encienden y para calmar nuestra sed hemos menester de savia generosa.

Antes, el hombre, aún uncido al yugo, aún sacudidas sus espaldas por el látigo cruel del poderoso anticristiano, encontraba que comer; ahora el pobre, encadenado a las promesas de los malos ricos o las esperanzas de la roja justicia de Marx, muere de frío, de odio y de inanición. ¡Que lejos estamos de la sublime exclamación del «Pobereño», toda amor, toda pureza: «Hermanos gusanos, hermanas estrellas...»

La falsa ciencia es toda cerebro: pero carece de entrañas. Conoce el placer y el dolor; pero nunca los ha sentido. Por eso es fría, cruel calculista, hipócrita y altanera. En su afán ridículo de perseguir a la verdad con un metro, deshoja y pisa en su carrera las florecillas de San Francisco y la ilusión bendita que no se mide. Sorda a las palabras evangélicas de «amaos los unos a los otros», vive de pie a las puertas de los alcázares de cemento armado, dispuesta a servir de rodillas, doblando vergonzosamente el espinazo, al que pague más, aunque esa sumisión innoble cause dolor, frío, miseria y para a tantos y tantos seres que tienen derecho a la vida, y que constituyen, a

V CONGRESO NACIONAL DE RIEGOS

Edición de las publicaciones

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

Estándose procediendo a la edición de las publicaciones del V Congreso Nacional de Riegos, se pone en conocimiento de los señores Congressistas que tomaron parte en las discusiones de los temas examinados en las sesiones del mismo, para si alguno de ellos deseara corregir sus intervenciones, lo haga personalmente o dirigiéndose por escrito en solicitud de una copia, a las oficinas de la Comisión ejecutiva del Congreso, Muro, 5, Valladolid, antes del día 3 de febrero próximo, pasada cuya fecha no podrá hacerse enmienda de ninguna clase, por procederse a la tirada de dichas publicaciones.

Una vez hecha la edición, se remitirá gratuitamente a todos los congressistas corporativos e individuales, un ejemplar de las aludidas publicaciones.

La Comisión ejecutiva tiene reservados algunos ejemplares de la Guía de Valladolid publicada durante el Congreso, a disposición de los señores congressistas que la soliciten, y no la hubiesen obtenido a su debido tiempo por no haber asistido a las sesiones del Congreso o por cualquier otro motivo.

ESTE NÚMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

no dudarle, las reservas mejores de la humanidad.

Hoy que la Ciencia y la Moral, por un absurdo contrasentido, se repelen bueno será recordar la edad de oro que pintó Cervantes, que no se concian las palabras de «tuyo» y «mío» ¡Qué felices eran entonces los hombres a pesar de su ignorancia!

Hoy solo se da crédito a lo que se palpa, se pesa y se mide... Y así vaillo: religión, amor, sociedad, virtud...

Peregrinaciones de Novios a la Ciudad del Vaticano

La veterana entidad católica «Fomento de Peregrinaciones», siempre atenta a las realidades del momento, secundando la luminosa y fraternal orientación de S. S. el Papa acerca del matrimonio cristiano cristalizada en su Encíclica «Casti Connubii», y siendo ya legión el número de parejas de todas partes del mundo que atraídos por la voz del Pastor le visitan, le rodean y le aclaman, ha tenido la feliz iniciativa de organizar con carácter permanente a partir del próximo mes de Abril, viajes en colectividad de recién casados a la Ciudad del Vaticano, haciendo el recorrido por carretera en lujosos automóviles y sugestivos itinerarios a precios ventajosos. Pueden sumarse a la expedición los familiares, amigos y en general cuantos simpaticen con la idea de rendir tributo al Pontífice.

Las expediciones saldrán regularmente de Barcelona, y también de Madrid caso de que el número de inscritos lo requiera.

La Dirección del «Fomento de Peregrinaciones» en Figueras (Gerona), o en Barcelona su Consejero residente don José Rueda, Ronda de San Pedro, 36, 1.º-2.º, facilitarán toda clase de detalles.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

*** Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente**

VENTA EN FARMACIAS

TODAS LAS ONDAS

Modelo 16 para todas las Ondas

¡No más discusiones sobre si es mejor la onda normal o la larga. PHILCO le ofrece sus modelos "TODA ONDA" con los que podrá gozar de las ventajas resultantes de todas ellas.

Solicite una demostración al Agente Oficial PHILCO

Distribuidores generales en España: **ANGLO ESPAÑOLA de ELECTRICIDAD S.A.** Cortes, 525. - BARCELONA

PHILCO

La Acción Católica y las Cofradías

Enseñanzas sacadas de la experiencia

¡Tanto y tan bien se viene hablando estos días de la Acción Católica! ¡Son tan prácticas las lecciones dadas en la Iglesia de Santo Tomé! Todo ello resulta hermosísimo. La Acción Católica, para mí, después de esa admirable organización jerárquica trazada por los elocuentes oradores que han desfilado por la tribuna, viene a ser ni más ni menos que «el católico obrando como tal en todos los órdenes y aspectos de la vida». La Acción Católica viene a parar al «instaurare omnia in Christo», al «ad majorem Dei gloriam», al exacto cumplimiento del fin para el cual fué creado el hombre, o sea, «a alabar, reverenciar y servir a Dios en este mundo y mediante esto, salvar el alma». Ni más ni menos es, para mí, la Acción Católica. Todo ello se reduce a ser consecuentes con el calificativo de *católico* en toda nuestra actuación. ¡Y a cuanto obliga hoy ese título de *católico*!

Debemos actuar *en católico* desde que despertamos por la mañana hasta que el sueño nos rinda por la noche. Para ello lo mejor es estar continuamente actuados en la presencia suave, y a la par santamente temerosa, de Dios. El sacerdote, el comerciante, el obrero, el diputado, etc., todos, cada cual en su respectiva ocupación, deben estar de continuo haciendo ese examen íntimo, imperceptible y facilísimo, de conciencia que consiste en ese intermitente preguntarse: ¿esto que yo estoy ahora pensando, deseando, hablando, obrando choca o pugna contra alguno de los diez Mandamientos de Dios, o contra alguno de los Mandamientos de la Santa Madre Iglesia, o contra las obligaciones de mi estado, cargo o profesión?

¡Esa es la Acción Católica continua! Examen, o pregunta que deben hacerse también las entidades morales, sociales, económicas, etc. Porque de Dios son no solo los individuos, sino las sociedades. «¡Todo por Jesús!» es el título de una obra del Padre Guillermo Fáber. Leedla y os haréis de Acción Católica continua. Y lo haréis sin trabajo; en ese libro se señalan «las vías fáciles del divino amor», que es la quinta esencia de la Acción Católica.

Me he desviado algo del tema propuesto al principio, esto es, la «Acción Católica y las Cofradías». Vamos a decir de él lo que intentábamos al coger la pluma.

Las Cofradías o Hermandades en los pueblos (yo no hablo de las ciudades porque no tengo elementos de juicio) vienen a resultar en muchos casos una asociación de fieles que solo oyen misa el día del Santo titular de esas Cofradías, sacan en procesión a ese Santo, van a tomar colación a casa del mayordomo... y ahí paró todo. Muchos de esos cofrades ni oyen misa los días de precepto, ni se confiesan por Pascua ni... ni... etcétera, etc.

Ya sabemos, según nos decía elocuentísimamente el señor Herrera la noche del 20, que Acción Católica no es una Cofradía, una Hermandad. Es algo que está por encima de esas asociaciones piadosas.

Pero lo que yo sí creo y defiendo es que las Cofradías o Hermandades debieran ser uno de los semilleros o viveros de los que salieran luego esas minorías selectas, esos grupos directores de la Acción Católica. Y afirmo esto, porque, si las Cofradías fueran lo que debían de ser, de ellas debieran salir hombres *piadosos* en general, o al menos hombres que cultivaran alguna virtud. La paciencia en los sufrimientos de la vida los que pertenecían a las Cofradías de los Dolores, de la Pasión. La castidad, los Luises... Cada Cofradía debería copiar la característica del Santo o Santa de su Cofradía. Y esto debíerá imponérselos con cierta fuerza y obligación. Además, si son verdaderamente amantes del Santo o Santa de su Cofradía, esos cofrades deberían imitar a ese Santo o Santa en el exacto cumplimiento de los

Mandamientos divinos, eclesiásticos... Ya que jamás ese Santo o Santa llegaron a ese grado sin que cumplieran con esos Mandamientos. Esto es evidéntisimo.

Suponed, pues, lo que resultaría para la Acción Católica si esos cofrades, previamente obligados a ser cristianos y católicos consecuentes, a imitación de los titulares de sus respectivas Cofradías (y esto bajo la pena de expulsión de esa Cofradía o Hermandad, ya que se dá de cachetes el pertenecer a esas Cofradías y luego ser malos católicos), se les animara, se les adicionara la obligación de ser apóstoles del bien...

Ya cantó don Angel Herrera lo que han hecho en ese sentido algunas de las famosas Cofradías de Sevilla. Lo primero, seleccionar bien a los que deben ser cofrades; que sean cofrades ejemplares. Después... el echar mano de esos cofrades para la Acción Católica es cosa facilísima.

Me atrevo a insinuar a quien puede hacerlo que en adelante se hile más delgado en esto de las Cofradías, ya que hoy desgraciadamente muchas de esas Cofradías o Hermandades son como fósiles en el orden religioso; son casi asociaciones profanas que sirven sólo para dar muchos disgustos en multitud de ocasiones a los señores párrocos.

Filemón.

Contra el juego

MADRID.—Al recibir esta madrugada a los periodistas el ministro de la Gobernación les manifestó que tanto a la Dirección de Seguridad como a los gobernadores civiles les había reiterado instrucciones severas para que ejerzan la más estrecha vigilancia en los centros donde, según denuncias que se han formulado, se vulneran los preceptos de las leyes que impiden los juegos prohibidos.

En Madrid—añadió el ministro—se ha intensificado esta labor en los últimos días por la Jefatura de Policía, pero, en vista de las reiteradas denuncias, he dado enérgicas instrucciones y espero el logro de una labor rapidísima de saneamiento moral.

«El Almirante», condenado a muerte

MALAGA.—Existe gran expectativa con motivo de la condena de «El Almirante», pues se asegura que el Tribunal ha fallado en armonía con la petición del fiscal, que era de pena muerte.

En las primeras horas de la mañana marchó a Sevilla el comandante de Infantería don Claudio Aláez, juez instructor, llevando un sobre con la sentencia para someterla a la aprobación del auditor.

«El Almirante», que en los primeros momentos se mostraba muy abatido, ha reaccionado.

Al preguntársele qué quería comer contestó que un par de huevos con patatas y un ponche bien caliente.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL». Se vende en todas las farmacias de AVILA

Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orduña», 3 de febrero

Vapor «Orbita», 17 de marzo

Motonave «Reina del Pacífico», 14 abril

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9

Sección religiosa

SANTORAL

Día 27. Domingo III después de Epifanía.—Santos Juan Crisóstomo, obispo, doctor y cirujano; Dacón, Nativo y Vicente, mrs.; Julián y María, abadesas, y Angela de Meneses, vg.

La misa y oficio divino son del domingo, con rito semidoble y color verde.

CULTOS

Misas de hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

San Juan A las ocho y media, diez y once y medía.

San Antonio. Domingos y días festivos a las ocho y nueve. Días laborables a las siete y media y ocho y media. Los domingos y días de fiesta se explicará el Evangelio durante la misa de nueve.

Siervas de María. A las siete y a las ocho.

PP Paules. A las siete y a las ocho.

Santiago. Misa parroquial a las ocho.

San Vicente. A las ocho, diez y once y media.

Patronato de Santa Teresa

La Santa. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio de la Santa, sermón por el P. Gonzalo del Niño Jesús, reserva y cánticos.

V. O. de San Francisco

SAN ANTONIO.—La V. O. Tercera de San Francisco celebra su función mensual. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde a las cuatro, los ejercicios de costumbre.

A continuación tendrá lugar la reunión discrecional.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA

Imprenta SENEN MARTIN

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

Se derribará el templete del Mercado Grande

Fuó presidida por el alcalde, señor Melero, y asistieron los concejales señores Meneses, Hernández Fernández, Sancho, Caro, Campillo, Mulero, González Vallejo y Martín Douuque.

Se lee el acta de la anterior, que fué aprobada, así como cuentas y nóminas. Se entra la Corporación de una sentencia del Tribunal Contencioso administrativo, que deniega una pensión solicitada.

Se autorizan obras a varios vecinos que las tenían solicitadas, y se aprueban varios informes de las distintas comisiones.

Se pone a discusión una instancia de los vecinos del Mercado Grande que solicitan no se derribe el templete de la Música, y se entabla una vio-

lenta discusión. El señor Mulero defiende la petición de los vecinos, y el señor Caro y otros concejales que se cumpla el acuerdo adoptado. Se puso el asunto a votación y fué acordado que se lleve a efecto el derribo antes citado.

Se habló sobre la forma de proveer las plazas de guardias municipales, refiriéndose algunos ediles de la oposición a los rumores que corren de boca en boca, y que atañen a la honorabilidad del alcalde, y se acordó que el señor Meneses instruya un expediente con el fin de comprobar estos rumores, y proponer los castigos a que se hayan hecho acreedores aquellos que hubiesen propalado noticias falsas.

Después de algunos ruegos y preguntas se levantó la sesión.

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor en la próxima semana:

Sacerdote: Muy Ilte. señor don Castor Robledo, Magistral de la Santa Iglesia Catedral.

Caballeros: Don Julián García, don José Bayo, don Plácido Avila, don Evilasio Bernaldo de Quirós, don Rafael Ortega, don Felipe Yagüe e hijo de don Indaiecio Velasco.

Señoras de Bayo, de Avila, de Ortega y de Yagüe.

Donativos

Señora viuda de don Agustín Terrón, una bacalada y dos paquetes de fideos; don Jesús Galán, veinticinco céntimos a cada pobre.

¿CALLOS?

Cuando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

Gritos, insultos, palos y otros "números", muy atractivos

Esta mañana, apenas amaneció, los vecinos de la plaza de San Nicolás fueron testigos de una «acción belicosa» que riñase ustedes de la de los Dardanelos, ponemos por combate famoso.

Dos vecindonas solteras la una y casada la otra, por dimes y dires de comadres, se «florearón» de lo lindo. En torno de ambas se congregaron los partidarios de una y otra que las «animaban a «zurrarse la pavana» pues aquello era muy divertido. Las contendientes se «arrastraron» y el «respetable» seguía con «interés» los incidentes de la lucha.

Cuando se hallaban en la fuerza de la pelea, llegaron los guardias de Seguridad Constantino Fraguas y Julián Majadas, los cuales pusieron fin al espectáculo, llevándose a la clínica de la Cruz Roja a ambas protagonistas donde tuvieron que ser asistidas de lesiones en diversas partes del cuerpo. El Juzgado se encargará de poner de acuerdo a las vecinas y las enseñará a guardar las formas entre vecinas.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos. En el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

Calzados Peláez

Gran surtido
Modelos de temporada
PRECIOS BARATISIMOS
SEÑORA -- CABALLERO -- NIÑOS
ZENDRERA, 10

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

LAS JORNADAS DE ACCION CATOLICA

La Juventud Católica, rama de A. C.

Hemos de arrastrar y convencer con la palabra y con el ejemplo, y ser teoría y práctica de A. C.

Juventud Católica femenina

Sugestivo en extremo fué el acto de la Jornada de anoche, a cargo de la Juventud Católica femenina.

La iglesia de Santo Tomé aparecía abarrotada de público, especialmente de señoritas, que iban a escuchar a la presidenta del Comité Nacional de la Juventud Católica Femenina, la cual no defraudó sus esperanzas. Como días anteriores, presidió el Excelentísimo señor Obispo, en unión de los miembros de las diversas directivas de A. C.

Don José María Bulart

Comienza manifestando que en nombre de la Junta Diocesana de Acción Católica, y de Juventud Católica femenina, tiene el honor de dar la bienvenida públicamente a la Presidenta del Comité Nacional de la Juventud femenina, la que presenta al público con encendidas frases. Dice que propondrá el nombre de María de Madariaga es vincularle a una rama frondosa de la A. C., a la J. C. F., pues no en vano la señorita Madariaga ha recorrido España sembrando la semilla bienhechora de la A. C., que ha florecido en 75 asociaciones con 65.000 afiliadas, y si la cifra es escasa, con relación a los millones de habitantes que tiene España, hay que tener en cuenta que es obra de selección, y que esas jóvenes se hallan prestas a formarse dentro de la A. C.

A pesar del trabajo que pesa sobre la señorita Madariaga por su importante cometido, y de haber presidido hace poco la Asamblea general de Juventudes femeninas, ella ha tenido especial interés en venir a Avila, por ser la patria de Santa Teresa, de la que es devotísima.

Afirma que, como Teresa de Jesús, es reformadora, queriendo reformar al mundo por medio de la A. C., pues María Madariaga tiene espíritu teresianista, y viene a hablar a las paisanas de la Santa. Después de algunas consideraciones sobre la obra de la Juventud Católica Femenina el señor Bulart exhorta a escuchar las enseñanzas de la entusiasta presidenta de la Juventud Católica Femenina. (Aplausos.)

La señorita María de Madariaga

Al aparecer en la tribuna es objeto de una clamorosa ovación. Exorna la juventud briosa de María Madariaga delicado matiz de dulce modestia que acusa una piedad acrisolada y una sólida virtud reveladas en el curso de su elocuentísima conferencia en frases de exquisitez espiritual fascinadora. De formación cultural enorme, con sencillez sin artificio de ella hace alarde en desbordante elocución cuajada de bellísimas imágenes y de citas y textos de los Libros santos, de la Historia, y especialmente de Santa Teresa, de cuyas obras posee maravillosos conocimientos. Su oratoria es fácil, caudalosa, férvida, emocionante y enardecedora, de tal modo que con naturalidad imponderable hace vibrar al auditorio, cuyos interiores entusiasmos se traducen en espontáneas y ardorosas ovaciones. La figura de María Madariaga en la tribuna es majestuosamente espiritual y subyugadora y muchas veces se nos antoja ser la de una Teresa de Jesús, o de una Isabel de Castilla trasplantada al siglo XX.

Empieza su discurso con aquellas palabras del profeta: «Benedictus qui venit in nomine Domini». Bendito sea el que viene en nombre del Señor. Yo me llenaría de emoción—dice—si no recordase aquellas palabras de Cristo: «cuando hubiereis de comparecer ante los príncipes yo os inspiraré lo que hagáis de decir».

Manifiesta que las ocupaciones de la J. F. de toda España y la Asamblea general hacían casi imposible su venida a Avila, pero como se trataba de hacerlo a esta ciudad, aceptó, para poder adorar las reliquias de Teresa, y conocer a la Juventud Femenina, para comprobar que está en disposición de llevar en-

hiesta la antorcha de la verdad y del amor. (Aplausos).

Sigue diciendo que la Acción Católica es algo que instauró el mismo Cristo cuando dijo las bienaventuranzas, y cuando quiso rodearse de los primeros apóstoles seculares, ordenándoles ir en busca de las ovejas de Israel, lo que hicieron al diseminarse por todo el mundo para predicar el Evangelio.

Cita el ejemplo de San Pablo, el apóstol de las gentes, predicando a los gentiles aquello que más habían aborrecido, y el de Santa Domitila y Santa Priscila amparando a San Pedro, para demostrar la existencia de la A. C. desde los primeros tiempos de la Iglesia.

Continúa después comentando hechos de nuestra patria, como los de los misioneros, que evangelizaron un nuevo mundo; la reforma de la Santa que hacía A. C. siempre metida en su tartana, que despreciaba al mundo y cantaba la gloria de morir por amor de Cristo, y dice que la A. C. no es de hoy sino de siempre, puesto que todos los fieles cristianos deben ser verdaderos apóstoles de Cristo.

Analiza lo que debe ser, y cómo debe formarse la Juventud femenina, y sintetiza esto en tres puntos, que son Piedad, Estudio y Acción.

Piedad

Cuenta que ha recorrido más de veinte diócesis de España y ha podido comprobar que a la mayoría de las jóvenes les falta una vida de piedad. Hay que comenzar por eso, es decir, por la frecuencia de la Comunión, pues es necesario tener almas de Eucaristía.

Se está viendo que hay asociaciones de Hijas de María muy numerosas, pero yo me pregunto—dice—¿son Hijas de María en la Iglesia y fuera de ella? ¿Lo son delante de Dios, y delante de los hombres? ¿En su casa y fuera de su casa? ¿Por la mañana y por la noche?

Hemos de arrastrar y convencer con la palabra y con el ejemplo; ser teoría y práctica. Por eso es necesaria la piedad para poder luego hacer labor eficaz en la A. C. En ardorosas frases dice que no vale ser de comunión diaria y cine y baile diario, y prepararse para la comunión por las mañanas para luego disiparse en espectáculos insanos por la noche. (Ovación).

Manifiesta que hay que ir a la restauración de las conciencias de la Juventud Femenina en Avila, y espera que las jóvenes hagan una verdadera vida de piedad, como corresponde a unas buenas cristianas.

Formación

En primer término han de atender las jóvenes a su formación moral, siendo puras como los ángeles que rodean el santuario, y ser la luz del del candelabro refulgente que alumbró al mundo, y después a la formación intelectual, conociendo el campo donde han de trabajar; enseñanzas que han de aprender en los círculos de estudios.

Se trata—dice—de imponerlos en el Catecismo, en el Evangelio, y en las Encíclicas de los Papas; no vengo a pedir grandes intelectuales, sino verdaderas cristianas, que no han de establecer pugilatos para ver quién sabe más ante los hombres, sino ante Dios; la que más sepa debe conceptuarse como la que sabe menos, y ayudarse unas a otras con verdadera fraternidad cristiana. (Aplausos).

Acción

Ha de tener la joven católica verdadero amor a la actividad. Todo el trabajo del Consejo Central repercute en las Uniones diocesanas, y por eso en estas ha de haber un círculo de estudios por lo menos cada 15 días, para formarse las jóvenes en este espíritu de acción.

Exhorta a las de elevada posición a que se sacrifiquen por sus hermanas humildes, ayudándolas en sus

Continúa en la página siguiente

Las Jornadas de Acción Católica

cometidos, pues es necesario llegar a las obreras y traerlas a nuestras filas. Debemos trabajar por atraer a nuestras filas a todas las jóvenes para formarlas en la virtud y en el bien, evitando que logren sus propósitos los que las buscan para inocular en ellas el mal. Tengamos academias nocturnas a todo pasto, abriendo a todas el corazón de par en par, para que encuentren en nosotras lo que no pueden hallar en otra parte. Insiste en que no deben olvidar a la clase obrera, pues a Dios no se llega por aminos de grandeza, sino de humildad, y tened en cuenta que nadie se ha preocupado por el proletariado como la Iglesia.

Invita a la Juventud católica a trabajar en las catequesis y en los pueblos; a propagar la prensa católica, a ponerse al servicio del prelado y de los párrocos y finaliza dedicando un bellissimo párrafo a la Virgen Serrana de Sonsoles, diciendo que ella y su divino Hijo *Son-soles* que sin duda han de alumbrar la obra de la Juventud Católica femenina abulense.

Las últimas palabras de la señorita de Madariaga, fueron coronadas con una ensordecedora salva de aplausos, los que se prodigaron en muchos pasajes de su brillante discurso.

Programa para mañana

A las ocho y media de la mañana, Misa de Comunión en la Iglesia de Santo Tomé celebrada por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo.

A las siete de la tarde, en la Iglesia de Santo Tomé, Clausura de las Jornadas con intervención de don Fernando S. de las Matas, de la Junta Diocesana de Acción Católica de Avila, don José María Taboada Lago, de la Junta Central de Acción Católica y del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis.

Llegada de los afiliados a la Juventud Católica

A las diez y media de esta mañana han llegado en autocar más de 30 miembros de la Juventud Católica del pueblo de San Esteban del Valle. Se dirigieron a la Catedral en la que entraron con bandera, cantando el himno de San Pedro Bautista. En nuestro primer templo, el párroco de dicha villa y consiliario de la Juventud, don Fortunato Gutiérrez, celebró misa ante el altar del Protomartir del Japon. También han llegado muchos jóvenes católicos de Gutierre Muñoz y de otros lugares, que como los primeros asistirán a los actos de A. C. de esta tarde.

La jornada de los Estudiantes Católicos

En el acto organizado por la Federación de Estudiantes Católicos en la Casa Social Católica, a las once de la mañana, tomarán parte: don Fa non

AVILA AL DIA

Un delicado rasgo

De tal debe calificarse el que ha tenido el conocido industrial señor Ortiz respecto de la Casa de Misericordia.

Los ancianos asilados no pueden salir a la huerta muchos días de invierno a causa del intenso frío, debiendo pasarlos en las respectivas galerías sin distracción alguna. Para distraer agradablemente tan largas horas el señor Ortiz, con un sentimiento de honda simpatía, ha regalado al establecimiento un moderno y potente aparato de radio, llevando su atención al extremo de instalarlo personalmente.

La Junta directiva, las hermanas y los asilados se complacen en manifestar públicamente al señor Ortiz su sincera gratitud por tan delicado rasgo.

PERDIDA de un billete de 25 pesetas. Se agradecerá la entrega en la imprenta de este DIARIO por pertenecer a un pobre obrero,

Detenido

En el Barraco ha sido detenido Federico Arroyo por hurto de árboles frutales de propiedad particular.

Denunciados

Como infractor a la ley de montes ha sido denunciado Justino Toribio.

También lo fué Miguel Fernández por faltas cometidas al vigente reglamento de circulación.

VENTA dos casas, rentan 396 pesetas mensuales. Para tratar, República 6, tienda.

En la Santa

Mañana domingo, a las cuatro menos cuarto de la tarde, habrá junta de la Directiva y celadoras de la Semana Devota de la Virgen del Carmen. La Venerable Orden Tercera del Carmen tendrá su reunión mensual a las cuatro y media.

ERNESTO PARADINAS BROCKMAN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

CONSULTA DE 11 a 1 y 4 a 6

Hernández García, Alumno de Bachillerato; señorita Aurelia Nodal, Alumna del grado Profesional del Magisterio; don José Durán y Sanz, Propagandista de la Junta Central de Acción Católica y Presidente honorario de la Federación de Estudiantes Católicos de la Universidad de Salamanca; M. I. señor don Teodoro García Robledo, canónigo y Consiliario de la Federación de Estudiantes Católicos.

Ecós de sociedad

Oposiciones

En las oposiciones últimamente celebradas para funcionarios del Banco de España, han obtenido plaza, previos brillantes ejercicios, los aventajados jóvenes don Manuel Esteban Hernández y don Ramiro Manteca Villanuev.

Reciban nuestra cordial enhorabuena que hacemos extensiva a sus distinguidas familias.

Mejorados

Se encuentra mejorado de la dolencia que sufre el Arcediano de la Catedral, y presidente de la E. C. A. don Emilio Sánchez.

También lo está el teniente retirado don Angel Ortega, y en vías de restablecimiento el señor Deán de la Catedral, don Bernabé de Juan.

Operación quirúrgica

La operación quirúrgica que por el doctor Olivares le ha sido practicada en Madrid a nuestro paisano, el párroco de Santo Domingo de las Posadas, don Benedicto García Velázquez, que se encuentra muy mejorado, constituye un nuevo triunfo de los muchos que lleva conquistados en el campo de la cirugía mencionado doctor.

Nos congratulamos del éxito de este eminente doctor a la vez que celebramos la mejoría del celoso sacerdote, anhelando una rápida curación para que pueda seguir trabajando en su labor parroquial.

Nuestra cordial enhorabuena a su familia y en especial a su hermano, el acreditado industrial de esta plaza, don Gregorio García.

Inauguración de las cantinas escolares

La directora del grupo escolar Santa Teresa, doña María Josefa Carpio Luque, nos participa en atento saludo que el próximo lunes, día 28, a las doce y cuarto de la mañana, tendrá lugar la inauguración de las cantinas escolares de aquel centro docente.

Mucho agradecemos la invitación que para dicho acto se nos ha dirigido.

Calzados "La Confianza,"

Habiendo terminado de liquidar los calzados atrasados y queriendo esta casa seguir proporcionando calzado económico a sus favorecedores, desde el lunes día 28 empezará a hacer una considerable rebaja de precios en todos los artículos.

No dejéis de visitar sus escaparates y los de su sucursal, "CALZADOS F. MARTIN", y en ellos veréis calzados elegantes y de primera calidad a precios verdaderamente sensacionales y fácilmente GRATIS.

Calzados "LA CONFIANZA,"

Zendra, 11. Sucursal: "CALZADOS F. MARTIN", Zendra 12 y 14

Una agresión al director de "Unión Radio,"-El gobernador de Asturias denuncia los manejos de una comisión socialista

De nuestro servicio especial
«Prensa Asociada»

MADRID 26, (4,30 tarde).—Como se encuentran ausentes el presidente del Consejo y varios ministros la información del día de hoy en los centros oficiales ha sido completamente nula. Solamente recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación que se limitó a manifestarles que había conferenciado telefónicamente con los gobernadores de Córdoba y Alicante, quienes le dijeron que el presidente de la República se encuentra en su finca «Gineta» de Priego, recibiendo muchos homenajes, y el señor Lerroux está siendo muy agasajado en Alicante.

—Se anuncia la aparición de un diario republicano titulado «Política» que dirigirá don Carlos Esplá.

—«El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una circular, disponiendo que a partir del día 21 de febrero próximo sean licenciadas, pasando a la situación de disponibilidad, las clases de tropa del segundo llamamiento del año 1933, que han cumplido un año de servicio.

—A primera hora de la tarde de hoy cuando salía del estudio de «Unión Radio» el director de la emisora don Ricardo Urgoiti, le salió al encuentro un grupo de jóvenes que le agredieron insultándole y propinándole numerosos golpes. Intervino una pareja de seguridad que condujo a los agresores a la Comisaría del distrito del Centro, de donde se les

De las palabras a los hechos

Los vecinos de Mombeltrán Elías Hernández y Mariano Sánchez, discutieron acaloradamente. De las palabras pasaron a los hechos, resultando el primero con heridas en la cabeza que le produjo su contrincante.

El agresor ha sido detenido.

soltó al cabo de algún tiempo. El señor Urgoiti ha manifestado que no conoce a los agresores ni tiene idea de los motivos de la agresión.

OVIEDO.—El gobernador general ha manifestado que la campaña iniciada por los revolucionarios para desautorizar a las autoridades llega a extremos intolerables. Ha citado el hecho de que por no reunir la cárcel de Sama condiciones para los enfermos, fueron trasladados varios de estos que padecían enfriamiento a Oviedo, entre ellos un tal Otero acusado de gravísimos delitos y de haber rematado a varias víctimas de la

revolución; estos heridos fueron hospitalizados en Oviedo atendiéndoles, naturalmente, como a todos los demás enfermos. Pues bien, por la comisión que anda haciendo investigaciones por Asturias se ha llegado a decir que se hallan enfermos a consecuencia de los malos tratos recibidos, y que al ingresar así en el hospital, se les habían arrojado encima cubos de agua fría, tratando de deprimir a las gentes con estas infamias, todas las cuales son completamente falsas.

—El gobernador ha denunciado al Gobierno la presencia de esta comisión cuyos manejos no están claros, ni son correctos. Dicha comisión está integrada por los diputados Negrín, Aguilau, de Gacia, Veneranda Manzano y Matilde de la Torre.

Lea V. «El Diario de Avila»



TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL SEÑOR

D. Nicolás Fernández Jiménez

INDUSTRIAL QUE FUÉ DE ESTA PLAZA

Que falleció en Avila el día 28 de enero de 1932

A los 66 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Basilisa Alonso; hijos doña Mauricia, doña María, doña Amalia, don Martín y doña Felipa; hijos políticos don Julián Martín, doña Gregoria San Segundo y don Andrés Piquero; nieto Nicolás; hermanos políticos doña Justa Rufo, don Juan Lastras y don Manuel Galiano; sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades tengan presente en sus oraciones el alma del finado,

Las misas que se celebren el día 28 a las siete en el convento de las Adoratrices; a las ocho y ocho media, en el altar del Santísimo Cristo, y a las nueve en el del Carmen de la parroquia de San Juan; la que se diga este día a las ocho en el altar de Santa Teresa de Jesús de la Catedral de Palencia; el día 29 a las ocho en el altar de la Milagrosa de los Paules, y la del día 4 de febrero a las doce en el altar de la Virgen del Carmen del Buen Suceso, de Madrid, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del señor

Don Basilio del Olmo Lázaró

INDUSTRIAL QUE FUE DE ESTA PLAZA

Que falleció el día 27 de enero de 1934

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolados hijos don Lorenzo (del comercio), doña Lucila (del comercio), doña Agimira y doña María (ausente); hijos políticos don Perfecto Vaquero, don Vicente Robledo (ausente) y doña Jacinta del Olmo; nietos, biznietos y demás familia,

Suplican a sus amistades sigan encomendando su alma a Dios y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el lunes 28, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro de esta ciudad, por lo cual quedarán agradecidos.

Avila 26 de enero de 1935